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12月5日，我党我军我国各族人民公认的享有崇高威望的卓越领导人，伟大的马克思主义者，伟大的无产阶级革命家、政治家、军事家、外交家，久经考验
的共产主义战士，中国特色社会主义伟大事业的杰出领导者，党的第三代中央领导集体的核心，“三个代表”重要思想的主要创立者江泽民同志的遗体在北京
火化。

从中国人民解放军总医院到八宝山，首都各界群众纷纷来到沿途道路两旁，送别敬爱的江泽民同志，表达对江泽民同志的深切哀思。
新华社记者 陈钟昊 高洁 任超 王婧嫱郝昭 摄

新华社北京 12 月 5 日电 综合新华
社驻外记者报道：连日来，海外华侨华人
和国际友好人士纷纷对江泽民同志逝世
表示深切哀悼。

克罗地亚中国和平统一促进会会长
陈映烈说，得知江泽民主席逝世的消息，
心情非常沉痛。江泽民主席是中国的卓
越领导人，他坚持改革开放政策，推动中
国经济发展，成功把中国特色社会主义
推向二十一世纪。他领导中国加入世界
贸易组织，实现香港、澳门的顺利回归，
大大提高了中国的国际地位和国际影响
力。

南非华人警民合作中心主任李新
铸表示，江泽民主席是一位卓越的领导
人。在担任中国国家主席期间，江泽民
主席带领全国人民毫不动摇坚持经济
建设这个中心，坚持改革开放，促进中
国经济社会快速发展。江泽民主席的
逝世是中国的巨大损失，我们永远怀念
他。

东部非洲中国和平统一促进会暨
东部非洲中国总商会主席韩军说，江泽
民主席在任期间曾对肯尼亚进行国事
访问，并在中国驻肯尼亚大使馆看望使
馆工作人员和其他中国驻肯机构的代
表，作了重要讲话，坚定了我们扎根非
洲的决心。他永远活在海外华侨华人
心中。

土耳其中资民营企业商会会长李木
子对江泽民主席逝世表示深切哀悼。他

说，江泽民主席强调中国要发展、要进
步、要富强，就必须对外开放。加入世贸
组织充分体现了以江泽民为核心的党的
第三代中央领导集体总揽全局、与时俱
进的远见卓识和深化改革、扩大开放的
坚定信心。

斯里兰卡华侨华人联合会会长张旭
东说，全体在斯华侨华人对江泽民主席
逝世表示沉痛哀悼。江泽民主席为推进
中斯双边关系发展作出了重要贡献，是
斯里兰卡人民的好朋友。

中国-马尔代夫文化交流协会会长
莫芮德说，江泽民主席一生为中国共产
党和中国人民辛勤付出，我们对他的逝
世深感悲痛，他的卓越领导力和高尚风
范将永远激励我们。

马来西亚中国友好协会表示，江泽
民主席对马中关系发展作出重大贡献，
他于1994年对马来西亚进行国事访问，
并多次在国际会议上同马来西亚领导人
会晤交流，推动两国经济贸易及其他领
域合作，加强双边关系。江泽民主席始
终强调改革开放是强国之路，坚定不移
地推进各方面改革。他的逝世，是中国
人民的损失。

全美华人协会会长乔凤祥说，对于
江泽民主席逝世，海外侨胞感到非常悲
痛。他说，江泽民主席是享有崇高威望
的卓越领导人，深得中国人民和海外侨
胞的爱戴、敬仰和尊重。

连日来，国际友好人士也纷纷对江

泽民主席逝世表示深切哀悼，称赞江泽
民主席成功带领中国实现经济快速增
长，取得举世瞩目的成就，为推动中国与
多国双边关系稳步发展作出重要贡献。

越共中央委员、越南外交部长裴青
山表示，越南党、国家和人民将始终珍视
并铭记江泽民同志为发展两党两国关系
所作出的巨大贡献。

日本前首相鸠山由纪夫说，江泽民
主席以他的重要思想为中国发展作出贡
献，我对他的功绩表示敬意，对他的逝世
表示深切哀悼。

日本自民党前干事长二阶俊博表
示，1998年，江泽民主席对日本进行国
事访问，双方发表《中日联合宣言》，宣
布两国建立“致力于和平与发展的友好
合作伙伴关系”。二阶俊博在回忆自己
的访华经历时说：“江泽民主席在人民
大会堂热情接待我们的情景仿佛就在
昨天。”

斯里兰卡外长萨布里表示，得知江
泽民主席逝世的消息，深感悲痛。斯里
兰卡外交部在其官方账号上对江泽民主
席的逝世表示最诚挚的哀悼，表示“他始
终是斯里兰卡的真正朋友”。

新加坡副总理王瑞杰表示，江泽民
主席的逝世令我非常悲痛。江泽民主席
对国家的奉献将被牢牢铭记。他是新加
坡的好朋友。我们深切感念他为两国关
系再上层楼所作贡献。

泰国前副总理披尼、正大集团董事

长谢国民日前赴中国驻泰使馆吊唁江泽
民主席。披尼对中国失去一位伟大的领
导人表示深切哀悼；谢国民称赞江泽民
主席为中国和世界作出的贡献。

澳大利亚前总理、美国亚洲协会政
策研究院院长陆克文日前撰文说，江泽
民主席为中国发展作出重要贡献，中国
在江泽民主席任内获得2008年夏季奥
运会的主办权，这届夏季奥运会被视为
中国不断融入世界的一次盛会。

澳大利亚前总理霍华德曾多次在不
同场合同江泽民主席会面。他日前在接
受《澳大利亚金融评论报》采访时表示，
他同江泽民主席之间有密切的关系，尽
管双方有分歧，但从澳大利亚的角度来
看，这是一种非常富有成效的关系。

美国国际问题专家、《全球策略信
息》杂志社华盛顿分社社长威廉·琼斯
说，江泽民主席带领中国实现香港、澳门
顺利回归。他为中国发展作出重要贡
献，将被长久铭记。

科威特网络媒体《阿拉伯人》报总
编、政治分析师法沃兹·巴哈尔说，江泽
民主席逝世的消息让人非常悲伤。江泽
民主席成功带领中国实现经济快速增长
和社会变革，取得举世瞩目的成就，极大
提升了中国的国际地位，中国和阿拉伯
国家加强了各领域合作。江泽民主席有
关不同文明应该在平等的基础上开展对
话和交流，彼此借鉴，取长补短等论述为
阿中关系发展作出重要贡献。

海外华侨华人和国际友好人士
对江泽民同志逝世表示哀悼

送别江泽民同志

2022·12·6 星期二 执行总编 安刚 本版主编 郑璐 见习编辑 孙山城 版式 倪海连

A06城事 15504501528新闻热线

《生活报》拟对中缝广告优势代理权公开招标，诚邀有资质、有实力，愿与生活报
真诚合作，共同发展的广告公司积极参与。

获取招标文件时间：12月6日、7日、8日，每天9：00—16：00
投标文件递交截止时间：12月9日15：30
招标时间：12月10日9：30（线上）
招标地点：哈尔滨市道里区地段街1号生活报社
咨询电话：13613662869

生活报经营管理办公室
2022年12月6日

生活报招标公告

生活报记者 王萌
生活报连续两天关注牡丹江市爱

民区市委综合楼供暖不热的问题，报道
发出后，龙头新闻·生活报接到了邻近
小区居民反映供暖不热的问题。记者
了解到，两个小区的供热单位均为佳日
热电公司。

屋里像冰窖，穿棉衣睡觉

据牡丹江爱民区龙溪第小区居民
曲女士介绍，供暖问题由来已久。

曲女士家住中间楼层，而且是新房
子，可是入住这几年，全家人一直和冷
屋做战。曲女士说：“有太阳的时候18
度，晚上十五六度，早上起来温度最低，
只有十三四度，不夸张地说需要穿着羽
绒服做早餐，孩子起来冻得直哆嗦，全
家人进屋就得钻被窝，穿棉衣睡觉。”

曲女士提供了去年佳日热电公司
的测温记录显示，16.8度，邻居家测温
是17度。今年曲女士多次向该公司反
映供暖不热的问题，可是至今也没有工
作人员来测温，帮居民解决难题。

老人在床上搭暖窝棚

5日，家住龙溪第小区5号楼1单
元8楼的吴女士给龙头新闻·生活报打
来电话，反映这两年一直供热不好，室
温经常为17度，她的老妈住在她家楼
上，现在窗户都用塑料布封起来了，老
人睡觉的时候还是被冻得头疼，自己在
床上搭了个小暖棚，把脑袋保护起来。

据吴女士介绍，龙溪第小区反映供
暖不热的人不少，去年，他家找佳日热
电公司的工作人员进行了测温，结果是
17度，“今年温度还是没烧上来，这次打
电话人家干脆不来了，接线人员说把情
况转告给公司就没有了下文，给市长热
线打过电话，对方记录后也没动静了。”

相关负责人表示，督促解决

接到两位牡丹江市民的电话后，记
者拨打了牡丹江佳日热电公司服务热
线，但是没有人接听。记者随后将两位
居民反映的情况，通报给了牡丹江市住
建局公用事业部，负责人表示帮助督促
解决。

“牡丹江爱民区市委综合楼居民反映屋子太冷”后续

龙溪第小区居民：多年供暖期室温17度

牡丹江市住建局：督促解决

生活报讯（记者张立）5日，记者从
平房区获悉，2022 年平房区老旧小区
改造接近尾声，全部楼本体已改造完
成，庭院改造完成 77.45％。项目目前
已进入了冬歇停工阶段，明年旧改项目
计划启动改造面积 80 万平方米。

据介绍，平房区 2022 年老旧小区
共改造建筑面积 117.8 万平方米，涉及
19669 户居民。改造项目于 2022 年
5 月 16 日进场，经过 6 个月紧锣密鼓
的施工，目前，全部楼本体已改造完成，
庭院改造完成 77.45％。 项目目前已
进入了冬歇停工阶段，各参建单位各标

段按照市旧改领导小组工作要求，安排
值守人员，做好冬歇期间百姓诉求处理
工作，各标段冬歇值守人员协助当地街
道、社区做好疫情防控工作。 2022 年
老旧小区改造项目将从 2023 年 4 月
起逐步复工，计划 2023 年 9 月底前完
成楼本体改造找零工作、全部庭院改
造，并完成相关内业资料整理工作。
2023 年 10 月各标段配合区城投公司
完成竣工验收及建管交接工作。 2023
年平房区旧改项目计划启动改造面积
80 万平方米，目前已完成改造项目民
意调查、项目可研报告批复等工作。

平房区明年计划改造老旧小区80万平方米

生活报讯（记者仲亮）5日，哈尔
滨市政府新闻办公室举办新闻发布
会，哈尔滨市卫健委副主任杨超通报
了最新疫情情况。

据介绍，12月5日0-15时，新增
本土新冠病毒阳性感染者300例，其
中确诊病例22例，无症状感染者278
例。新增阳性感染者均已闭环转运至
定点医疗机构进行隔离观察治疗。

当前我市疫情形势严峻复杂，请
广大市民关注核酸查验措施的调整。
如：将离哈人员需持48小时内两次核
酸检测阴性证明调整为48小时内一
次核酸检测阴性证明。市民群众进入
经营场所和单位、乘坐市内公共交通
工具，只需严格落实“扫码、测温、戴口
罩”，不再查验核酸检测阴性证明。市
民群众到医疗机构就诊时，需要严格
落实“扫码、测温、戴口罩”并查验48

小时内核酸检测阴性证明；3岁以下婴
幼儿就医免于核酸查验，仅查验陪诊
人员核酸检测阴性证明。医疗机构对
于急危重症患者，不得因无核酸结果
拒诊或延误救治，可在进行紧急救治
同时进行新冠抗原及核酸检测。

请居家隔离人员尽量减少与家人
接触。居家隔离人员最好单独居住；
如果条件不允许，选择通风较好的房
间作为隔离室，保持相对独立。隔离
室放置桌凳，作为非接触式传递物品
的交接处。尽量使用单独卫生间，避
免与其他成员共用卫生间。隔离房间
内应当配备体温计、纸巾、口罩、一次
性手套、消毒剂等个人防护用品和消
毒产品及带盖的垃圾桶。居家隔离期
间不得外出，拒绝一切探访。每天尽
量开窗通风，不与家庭成员共用生活
用品，餐具使用后应当清洗和消毒。

哈市通报疫情最新情况

进入这些场所需要查验核酸

生活报讯（见习记者索锡宁 记者
陈莹）5日，记者从哈市市场监管局了
解到，即日起，市民购买“退热、止咳、抗
病毒、抗生素、感冒”药品时，无需进行
实名登记。

按照哈尔滨市应对新冠肺炎疫情
工作指挥部要求，自2022年12月5日
起，市民在药店或通过互联网平台购
买“退热、止咳、抗病毒、抗生素、感冒”
药品时，不再需要实名登记信息。

哈尔滨市市场监管局全面开展重
点防疫药品价格监管巡查，重点检查
各药店连花清瘟、藿香正气丸、双黄莲
口服液等重点药品进销价格及供应库
存情况。监测数据显示，全市各类重
点防疫用药价格稳定，暂未发现价格
异常波动情况。

如果发现有市场上囤积居奇等价
格 违 法 行 为 的 ，可 拨 打 12345 或
12315投诉举报。

@哈尔滨人

即日起购买退热、感冒等药品
无需实名登记

生活报讯（记者周琳）12月5日8
时30分，佳木斯市一名快递小哥王明
（化名），历经3小时，在哈市成功完成
造血干细胞悬液的采集，这次共采集
189毫升悬液。采集结束后悬液当天
便被送到距哈尔滨千里之外的南方某
城，在那里的一名患有急性白血病的小
朋友正在焦急地盼望这份救命干细
胞。王明也因此成为全国第14409名、
黑龙江省第153名捐献者。

王明今年41岁，从事快递工作，平
时生活中的他阳光善良、乐于助人，经
常参加无偿献血。2018年，他在一次
献血后留存了血样，成为了一名造血干

细胞捐献志愿者。今年9月份，他接到
了省红十字会的电话，得知自己留存的
血样与一名白血病患儿配型相合。接
到电话后，王明当即答应下来。

“对方年龄较小，所以今天采集很
快，全程没有什么太大的感觉。”王明和
记者说，他就是一个普通人，以前感觉
捐献造血干细胞对自己比较遥远，都是
从电视上见过，当这样的大事落在自己
身上也没想那么多，能帮就帮一把。”王
明表示，尽管和受捐者从未谋面，哪怕
电话也没有通过一个，通过这次干细胞
的捐赠，两个人的生命已经连接在了一
起。“我经常听说感人的善举，有些事情

虽小，但非常温暖。这些都鼓舞着我，
在能够帮助别人的时候，绝不犹豫。”

得知受捐者仅是一名3岁的儿童，
王明沉默了一会，他说，希望这位小朋
友坚强起来，赶快好起来。“我希望能把
我的祝福传递给他，远方有很多人在默
默为这名小朋友祈祷。”王明表示，希望
我救助的这位素未谋面的小朋友能够
快速康复，以后的人生平安顺遂。

采访的最后，王明也呼吁更多爱心
人士加入到捐献造血干细胞的队伍中
来，去帮助血液病患者。用自己的力量
帮助他人重获新生，重燃希望之光，捐
献造血干细胞，传递生命新希望。

快递小哥捐髓千里救3岁患儿
成为我省第153名捐献者


